

Fiche synthèse du plan de rétablissement de l'éperlan arc-en-ciel, population du sud de l'estuaire du Saint-Laurent

Une initiative pour conserver la biodiversité du Québec



ÉQUIPE DE RÉTABLISSMENT DE
L'ÉPERLAN ARC-EN-CIEL

But : Favoriser le rétablissement de cet important bio-indicateur de l'état de santé du fleuve Saint-Laurent et de ses tributaires.

Principales menaces



Pollution agricole, urbaine
et industrielle



Braconnage



Changements climatiques

Objectifs du plan de rétablissement

- ▶ Protéger la population et ses habitats et améliorer la qualité de ces derniers
- ▶ Acquérir des connaissances sur sa biologie, ses habitats, son écologie et son exploitation
- ▶ Assurer le suivi de la population et de la qualité de ses habitats

Comment se porte la population de cette espèce?

Cette population a été désignée vulnérable au Québec. Toutefois, son abondance est dorénavant jugée stable. La disponibilité et la qualité de ses habitats de reproduction comptent parmi les facteurs expliquant sa vulnérabilité.



Consultez la version complète du [Plan de rétablissement de l'éperlan arc-en-ciel, population du sud de l'estuaire du Saint-Laurent – 2019-2029](#)

Conserver des habitats aquatiques de qualité pour l'espèce est bénéfique pour tous

La population d'éperlan arc-en-ciel du sud de l'estuaire du Saint-Laurent vit essentiellement dans les battures et les baies peu profondes de cette rive. Les adultes reproducteurs migrent au printemps vers les sites de fraie en eau douce. Le rétablissement de la population dépend de sa reproduction, laquelle est influencée par la qualité des sites de fraie. L'amélioration de la qualité de l'eau des frayères de l'éperlan arc-en-ciel invite au maintien de bassins versants sains, ce qui est bénéfique pour tout l'écosystème.

L'éperlan arc-en-ciel est une espèce de poisson fourrage particulièrement importante en raison de sa position clé dans l'écosystème de l'estuaire du Saint-Laurent. Son abondance permet de soutenir plusieurs espèces piscivores qui fréquentent le même milieu. L'éperlan arc-en-ciel revêt également un fort intérêt culturel et économique considérant son attrait auprès des pêcheurs récréatifs.

Aire de répartition



Vous voulez l'aider?

- ▶ Propriétaires riverains, conservez une bande riveraine bien garnie de végétaux.
- ▶ Agriculteurs, favorisez de bonnes pratiques agroenvironnementales comme la culture de couverture.
- ▶ Pêcheurs, assurez-vous de respecter la réglementation en vigueur quand vous pêchez l'éperlan dans le Saint-Laurent.
- ▶ Témoin d'un acte de braconnage? Contactez SOS Braconnage – Urgence faune sauvage :
1 800 463-2191 ou centralesos@mffp.gouv.qc.ca.

Pour en savoir plus sur cette espèce, consultez sa fiche descriptive sur Quebec.ca/animauxsauvages ou balayez le code QR :



Environnement,
Lutte contre
les changements
climatiques,
Faune et Parcs

